

Brioude → Arrondissement

LAMOTHE ■ En association avec le Collectif écocitoyens de Brioude, la commune et le Lycée de Bonnefont

Les élèves de l'école plantent une haie

Des arbres estampillés du label « végétal local » ont été plantés par les élèves de l'école de Lamothe, à proximité de la salle polyvalente.

Laurianne Nomel

laurianne.nomel@centrefrance.com

« **N**on ! Dans l'autre sens. Les racines, c'est dans la terre », explique patiemment Corinne Brugerolle, professeur des écoles à Lamothe à son élève, Lucie, 7 ans. En cette matinée de vendredi, sur le terrain adjacent à la salle polyvalente, une cinquantaine d'écopiers lamothois, bottes aux pieds, manient avec plus ou moins de dextérité pelles, bêches et pioches, afin de planter une haie longue de 135 m.

Ce chantier a été mis en place en association avec le Collectif écocitoyen du Brivadois. Les arbres qui composent cette haie sont estampillés du label « végétal local » et viennent de pépinières du Massif Central. Pour former la haie, des espèces courantes comme le bouleau, le gro-



ENVIRONNEMENT. Une haie de 135 mètres a été plantée par les élèves de l'école de Lamothe.

seillier ou le sureau et d'autres plus sauvages comme la viorne.

Mais planter des haies ne revêt pas seulement à un intérêt esthétique.

C'est une préoccupation nationale puisque le Gouvernement a lancé en janvier un programme « Plantons les haies » pour pallier la disparition de ce

type de structure végétale.

« Elles ont plusieurs fonctions notamment agricoles et écologiques », explique Véronique Fournois du Collectif écocoi-

toyen. D'une part, elles permettent de protéger les cultures et les animaux. D'autre part, les haies abritent tout un écosystème comme les oiseaux, les abeilles ou les petits mammifères. »

Les haies abritent tout un écosystème comme les oiseaux, les abeilles...

lisent avec les espèces végétales locales en mettant les mains dans la terre. Les arbres et arbustes ont été soigneusement choisis : « On est à proximité de la salle polyvalente où de nombreux enfants se rendent. Les arbres ne comportent pas d'épines et les fruits ne sont pas toxiques », précise Véronique Fournois.

La plantation de quatre arbres dans la cour de récréation de l'école complète ce chantier de sensibilisation.

Concernant le chantier de la salle polyvalente de Lamothe, la principale fonction est ici pédagogique. Les écoliers se fami-

lissent avec les espèces végétales locales en mettant les mains dans la terre. Les arbres et arbustes ont été soigneusement choisis : « On est à proximité de la salle polyvalente où de nombreux enfants se rendent. Les arbres ne comportent pas d'épines et les fruits ne sont pas toxiques », précise Véronique Fournois.

■ Première étape des travaux

« Quand le Collectif écocitoyen du Brivadois nous a soumis cette initiative, on a trouvé l'idée très intéressante. On a tout de suite voulu y associer les écoliers », explique Alain Mathieu, adjoint aux travaux. Ce chantier végétal s'inscrit dans le cadre du réaménagement du terrain de la salle polyvalente commencé par la mairie. S'en suivra la construction d'un terrain de boules et d'un parking en gravier. À terme, la municipalité souhaite conclure cet aménagement avec la création d'une aire de jeux.

■ LANGEAC

L'épicerie change... tout en douceur

Huit années après avoir repris l'épicerie fromagerie crèmerie de la rue Lafayette, Pauline Brassier et Valérie Cros ont la semaine dernière cédé la supérette à deux nouveaux arrivants sur Langeac : Vito Narcisi et Mathieu Robin. Un passage de relais tout en douceur afin que la clientèle ne soit pas trop déboussolée. « L'objectif est de ne surtout rien changer ! insiste Mathieu Robin en ce lundi matin, jour de fermeture.

Vito Narcisi est sicilien. C'est donc avec l'accent italien qu'il accueille la clientèle languedocienne. Arrivé en France il y a sept ans, à Dijon plus précisément, il est cuisinier dans un restaurant italien puis dans un EHPAD. Il fait alors la connaissance de Mathieu. Ce dernier est ingénieur informaticien dans l'automobile et voyage à travers le monde pour son travail. Il parle italien aussi. Très vite une amitié se noue, et des projets d'avenir se dessinent vaguement, tous deux éprouvant le besoin d'aller voir ailleurs côté professionnel. Depuis trois ans, Mathieu invite Vito en va-



NOUVEAUTÉ. Vito Narcisi et Mathieu Robin viennent de reprendre l'épicerie rue Lafayette. Un commerce emblématique pour les Langeadois.

cances à Langeac, été comme hiver, car Mathieu a de la famille en cité Saint-Gal. Tout petit déjà, il poussait la porte de l'épicerie pour acheter des bonbons avec son père. « Je me souviens de l'odeur de la boutique, ce parfum de crème, de fromage », explique-t-il. L'odeur crémeuse est toujours là, ainsi que les fromages de producteurs triés sur le volet, des pro-

duits prisés bien au-delà des frontières de la commune. « Nous avons sympathisé avec Pauline et Valérie, poursuit Vito Narcisi. Et puis un jour elles nous ont parlé de leur désir de vendre, et de fil en aiguille, nous nous sommes dit pourquoi pas ?... ». Les premières démarches sont engagées et tout va très vite, jusqu'en ce mois de février où les deux jeunes hommes et leurs com-

pagnes posent leurs valises. « Nous apprenons à connaître les gens qui sont vraiment bienveillants, ajoute Mathieu. Ils ont envie de parler. Un vrai lien se crée. » ■

➔ **Pratique.** Epicerie Lafayette Proxi, 16 rue Lafayette. Ouverture du mardi au samedi de 7 à 12 h et de 15 à 18 h (puis à 19 h après la période de couvre-feu). Le dimanche de 7 à 12 h. Livraisons à domicile ou à récupérer sur place le vendredi après-midi. Tél : 04.71.77.03.15.

■ À NOTER

BOURNONCLE-SAINT-PIERRE. RECENSEMENT MILITAIRE. Les jeunes gens et jeunes filles nés entre le 1^{er} janvier et le 31 mars 2005, de nationalité française, doivent se faire recenser en mairie dès leurs 16 ans. Se présenter en mairie aux heures d'ouverture avant le 31 mars. Se munir du livret de famille des parents. ■

RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL. Le Conseil municipal se réunira jeudi 18 février à 18 heures, en mairie. ■

PAULHAC. COLLECTES DE SANG. Des collectes de sang se dérouleront à la salle polyvalente jeudi 18 de 15 h à 19 h et vendredi 19 février de 8 h 30 à 12 h. Il est fortement recommandé de prendre rendez-vous sur le site [mon-rdv-donnesang](http://mon-rdv-donnesang.fr). ■

SECRÉTARIAT DE MAIRIE. Le secrétariat de mairie sera fermé du 22 au 26 février, en raison de congés annuels. ■

SAUGUES. La MAM Les Coquinos. La Maison des assistantes maternelles (MAM) Les Coquinos est située au Gray, à l'entrée de Saugues, sur la route de Langeac. Les parents y trouvent une équipe d'assistantes maternelles qui exercent leur métier avec les agréments de la protection maternelle infantile (PMI) dans un cadre particulier : une unique maison où elles sont réunies dans un lieu sécurisant.

Ainsi, plusieurs adultes sont disponibles en même temps pour les enfants. Actuellement, les agréments permettent d'accueillir jusqu'à 11 enfants. Chaque assistante maternelle reste indépendante auprès des parents employeurs. Les locaux sont vastes, agréables et visiblement bien occupés par les enfants. La journée est rythmée par les activités proposées aux enfants selon leur âge, en respectant le rythme de chacun. La matricité libre y est pratiquée afin de favoriser l'autonomie des enfants.

Afin de communiquer avec les petits dès leur plus jeune âge, l'équipe s'est formée à la langue des signes. Un livret contenant les premiers signes utilisés est mis à disposition des parents. Enfants et parents y sont très réceptifs.

Pour plus d'informations, se rendre sur la page Facebook « Mam Les Coquinos », où sont relayées les informations importantes avec les activités des enfants, ou au 04.71.77.31.81. ■

VERGONGHEON. BIBLIOTHÈQUE. La bibliothèque associative tiendra son assemblée générale le samedi 20 février, à 14 h 30 dans les locaux de la mairie.

Le port du masque est obligatoire et les gestes barrières devront être respectés. ■